



Auszeichnungen beim Blühpakt Bayern zum Weltbienentag

Beitrag

Der Blühpakt Bayern ist ein großes Erfolgsprojekt für den Insektenschutz. Das betonte Bayerns Umweltminister Thorsten Glauber bei der Eröffnung des ersten Allianz-Tages des Blühpakt Bayern am Weltbienentag in Ellingen. „Artenschutz ist eine Generationenaufgabe. Gemeinsam mit unseren Allianz-Partnern bringen wir Bayern zum Blühen. In Bayern gibt es etwa 3.000 heimische Pflanzen. Rund 80 Prozent davon werden durch Wild- und Honigbienen bestäubt. Bienen sind kleine Helden des Artenschutzes. Sie sind unverzichtbar für unser Ökosystem. Ein Drittel unserer Nahrungsmittel hängt von der Bestäubung durch Bienen und anderen Insekten ab. Eine Studie schätzt den wirtschaftlichen Nutzen durch bestäubende Insekten wie Honig- und Wildbienen in Europa pro Jahr auf rund 15 Milliarden Euro. Stirbt die Biene, stirbt der Mensch. Deswegen tun wir alles, den Lebensraum für Bienen und Insekten zu bewahren und zu verbessern. Der Blühpakt Bayern leistet dazu einen entscheidenden Beitrag.“ Das Umweltministerium setzt im Rahmen des Blühpakt Bayern auf vielfältige Maßnahmen, um den Bestand wildlebender Insekten zu sichern.

Auf dem ersten Allianz-Tag des Blühpakt Bayern haben die Allianz-Partner verschiedene Projekte vorgestellt, mit denen sie die Ziele des Blühpakts unterstützen und sich aktiv für mehr Arten- und Insektenvielfalt engagieren. Zu den Partnern gehören der Bayerische Golfverband, der Landesverband der Bayerischen Imker, die Evangelisch-Lutherische Kirche in Bayern, der Bayerische Städtetag und der Bayerische Gemeindetag. Vorgestellt wurde auch das neue Projekt des Umweltministeriums mit dem Landesverband der Bayerischen Imker – „Mit Kindern die Welt der Bienen entdecken“. Gemeinsam mit Kindern legen Imker in ganz Bayern kleine Blühwiesen in Kindergärten an und geben Einblicke in die Welt der Bienen. Für das Projekt wurde das Kinder-Bienen-Tagebuch „Ein Jahr die wilde Welt der Bienen entdecken“ und ein Begleitheft für pädagogische Fachkräfte erarbeitet.

13 Bürgermeisterinnen und Bürgermeister aus Mittelfranken erhielten zudem den symbolischen Scheck für das „Starterkit – 100 blühende Kommunen“. Aus über 250 Bewerbungen wurden insgesamt 100 Kommunen aus ganz Bayern mit den besten Konzepten für mehr Artenvielfalt ausgewählt. Glauber: „Mit den Starterkits wollen wir die Städte, Märkte und Gemeinden bei der naturnahen und insektenfreundlichen Gestaltung ihrer Flächen mit heimischen Pflanzen tatkräftig unterstützen. Insgesamt 500.000 Euro stellen wir dafür zur Verfügung.“

Zudem erhielten heute sieben Golfplätze die Auszeichnung “Blühender Golfplatz”. Die Auszeichnung ist ein weiterer Baustein des Blühpakt Bayern. Für die Auszeichnung müssen bestimmte Kriterien zur Förderung der Insektenfauna erfüllt werden, wie insbesondere eine naturnahe Gestaltung der Freiflächen, keine flächige Verwendung chemischer Pflanzenschutzmittel, der Verzicht torfhaltiger Substrate und der Erhalt von Überwinterungsstrukturen für Insekten und andere Tiere. Die bayerischen Golfplätze verfügen über große Flächen, die nicht für den Spielbetrieb verwendet werden und naturnah gestaltet werden können. “Golfplätze sind wahre Insektenparadiese. Mit unserer Auszeichnung honorieren wir das Engagement von Golfclubs für den Arten- und Insektenschutz. Gleichzeitig wollen wir dazu motivieren, das große Potential der Anlagen für mehr Artenvielfalt zu nutzen”, so Glauber.

Weitere Informationen zum Blühpakt Bayern sind verfügbar unter www.bluehpakt.bayern.de.

Folgende Golfplätze erhielten heute die Auszeichnung “Blühender Golfplatz”:

- Golfclub Altötting-Burghausen e.V., Haiming, Oberbayern
- Golfclub Erding-Grünbach e.V., Bockhorn, Oberbayern
- Golfclub Isarwinkel e.V., Bad Tölz, Oberbayern
- Golf- und Sportanlagen Hohenpähl GmbH & Co. Betriebs-KG, Pähl, Oberbayern
- Golfclub Sagmühle e.V., Bad Griesbach, Niederbayern
- Golfclub Zollmühle, Ellingen, Mittelfranken
- Allgäuer Golf- und Landclub e.V., Ottobeuren, Schwaben

Bericht: Bayerisches Umweltministerium

Foto: Hötzelsperger



20 Jahre Wirtshaus AG

Samstag, 25.05.2024
den ganzen Tag **Zwickl** (0,33 l) für an **Zwickl**
ab 12 Uhr **BIERGARTENFEST** mit Zischmusi
ab 19 Uhr **ZWICKL-PARTY** im Saal
mit DJ Lumpi vom Biathlon (Eintritt: 5,00 €)

FEST-SONNTAG, 26.05.2024
ab 10.30 Uhr **FRÜHSCHOPPEN** mit 100 Litern Holzfassl-Freibier
mit der Blasmusik Übersee, dem Trachtenverein Feldwies
& einem Einakter des Theatervereins Übersee-Feldwies
ab 14 Uhr **JAZZMUSIK** mit den Chiemsee-Dixies

Kesselfleisch, Steckerlfisch & Köstliches von der Karte
Maß Bier 8,00 €
Bei jedem Wetter - wenn's regnet im Saal.

„Wirtshaus D'Feldwies“
Greinebstraße 30 • 83236 Feldwies-Übersee • Tel. 08642 - 59 57 15

Hofbräuhaus **H E B** Traunstein

Kategorie

1. Natur & Umwelt

Schlagworte

1. Bayern
2. Blühpakt
3. Golfplätze
4. München-Oberbayern
5. Weltbienentag